



M. F.-X.-P. DEMERS

*Président de l'Association des Instituteurs catholiques de Montréal*

M. François-Xavier-Philibert Demers est né le 26 novembre 1848, à Saint-Philippe, comté de Laprairie. Il fit ses premières études à l'école élémentaire de Saint-André, paroisse de Saint-Philippe, et les continua pendant deux ans à l'école modèle du village.

En 1866, il entra à l'École normale Jacques-Cartier : en sortit en 1868, avec un brevet modèle de première classe, français et anglais, et prix du Prince de Galles.

En 1874 il obtenait son brevet académique de la même institution.

Il débuta dans l'enseignement à l'école de la Rivière-Beaudette, comté de Soulanges, qu'il dirigea pendant deux ans.

En 1870, il fut appelé à Montréal comme professeur à l'Académie commerciale catholique, charge qu'il occupa jusqu'en 1873, alors qu'il fut nommé principal de l'Académie Saint-Vincent de Montréal, (aujourd'hui école Champlain).

En 1875, ses supérieurs le rappelèrent à l'Académie commerciale catholique, avec le titre de directeur, ou assistant-principal. Il remplit cette fonction jusqu'en 1893, alors qu'il succéda à M. U.-E. Archambault, comme principal de cette institution, charge qu'il occupe encore. Il compte donc déjà trente années d'enseignement.

En 1880, il agit comme membre du jury de l'Exposition scolaire provinciale. En 1896 il fut nommé membre du Bureau d'Examineurs catholiques de Montréal, et, en décembre 1897, membre du Bureau central d'Examineurs catholiques.